

Aarau, 27. April 2025

Abstimmungen am 18. Mai 2025

FDP Aarau lehnt überrissene Klimavorlagen ab

Die FDP Aarau lehnt bei der städtischen Abstimmung vom 18. Mai 2025 die extreme Stadtklima-Initiative und deren Gegenvorschlag entschieden ab. Ebenso spricht sie sich gegen den Investitionskredit sowie die jährlich wiederkehrenden Kosten für den Aktionsplan Klimaanpassung aus. Die Teilrevision der Gemeindeordnung (Klimaparagrafen-Anpassung) wird hingegen unterstützt.

Am 18. Mai stimmt Aarau über fünf Klimavorlagen ab. Die FDP Aarau setzt sich für eine ausgewogene Klimapolitik mit Augenmass ein. Sie spricht sich aber klar gegen starre Vorgaben sowie kostspielige Massnahmen ohne klaren Nutzen aus.

Nein zur extremen Stadtklima-Initiative und dem Gegenvorschlag

Die FDP Aarau anerkennt die Notwendigkeit von Massnahmen gegen die Klimaerwärmung, hält jedoch sowohl die Initiative als auch den Gegenvorschlag für zu starr, teuer und ineffizient. Die Initiative und der Gegenvorschlag zwingen die Stadt zu teuren Massnahmen ohne spürbaren Nutzen fürs Stadtklima. Die Folgen einer Annahme sind dagegen zahlreiche unnötige Baustellen, ein massiver Abbau von Parkplätzen, Einschränkungen für das Gewerbe und die Barrierefreiheit sowie leichtfertige Ausgaben von Steuergeldern in Millionenhöhe. Daher lehnt die FDP die ideologisch motivierte Stadtklima-Initiative und den Gegenvorschlag klar ab.

Nein zum Aktionsplan Klimaanpassung

Der von der Stadt vorgesehene Aktionsplan Klimaanpassung fokussiert nach Ansicht der FDP zu einseitig auf den Parkplatzabbau, anstatt gezielt Hitzeinseln zu bekämpfen. Unter dem Anstrich der Klimamassnahmen will die Stadt ihr Mobilitätskonzept durchsetzen, welches darauf abzielt, Autos aus der Stadt zu verbannen. Dies schadet insbesondere dem Gewerbe und der Mobilität eingeschränkter Personen, ohne spürbare Verbesserung des Stadtklimas zu erreichen. Aus diesen Gründen lehnt die FDP Aarau sowohl den Investitionskredit als auch die jährlich wiederkehrenden Kosten ab.

Sinnvolle Anpassung der Klimaparagraphen

Die FDP Aarau unterstützt die Teilrevision der Gemeindeordnung, welche die Klimaziele der Stadt Aarau aktualisiert und an nationale Vorgaben anpasst. Die FDP Aarau erwartet eine konsequente Umsetzung mit klarem Kosten-Nutzen-Verhältnis und regelmässiger Berichterstattung, lehnt jedoch eine Überambitionierung gegenüber Kanton und Bund ab.

Kontakt für Rückfragen:

Benjamin Böhler, Co-Präsident – benjamin.boehler@bluewin.ch – 079 626 96 28
Luca Rüegg, Co-Präsident – luca_rueegg@bluewin.ch – 079 606 98 72